



Guanajuato, Gto. 31 de Enero de 2019

Oficio No. DCNMS-020/2019
Asunto: Entrega de Informe de Labores

**Honorables Miembros del Miembros
Consejo Académico del Nivel Medio Superior
Presente**

En cumplimiento del artículo 36, fracción VII, de la Ley Orgánica de la Universidad de Guanajuato informo a ustedes las actividades más relevantes realizadas en el Colegio del Nivel Medio Superior, comprendidas del 01 de noviembre de 2018 al 31 de enero de 2019, en los siguientes aspectos.

Capítulo I. PLADI 2010-2020.

1 PLADES.

PLADI.- Se entregó el Reporte Final de metas PLADI 2018 a la Dirección de Planeación de la Universidad. Teniendo un cumplimiento del 100% en las 10 Metas asignadas para el 2018.

PLADECO.- Se recopilaron las evidencias de las metas PLADECO 2018, con un cumplimiento de 11 de las 13 Metas (84.61%).

POAS.

Integración de los POAS 2020, 24 Proyectos elaborados, alineados a las metas PLADI y PBR, entregados a las Direcciones de Recursos Financieros y de Planeación de la UG. Se entregó el reporte final de POAS 2018, de acuerdo al SISAP -consultado el 6 de enero del año en curso- se tuvo un cumplimiento de 99.52% del gasto y 97.17% de los objetivos. Además se Integró la carpeta de Evidencias POA 2018.

Presupuesto Basado en Resultado (PBR).

Se realizó el seguimiento del ejercicio del presupuesto de las 11 Escuelas de NMS y de la Dirección del CNMS.

Capítulo II. Evolución de Indicadores.

1. Capacidad.

La matrícula al finalizar el semestre agosto - diciembre 2018 fue de 14,886 alumnos.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR

Calle Manuel Doblado No. 18 Col. Centro
Guanajuato, Gto., México. C.P. 36000
Teléfono (473) 734 09 56, 732 11 42 y 732 76 85
www.colegionms.ugto.mx
www.ugto.mx

ENMS	Alumnos	ENMS	Alumnos
Celaya	1,801	Moroleón	664
Guanajuato (Bach. Gral.)	1,807	Pénjamo	699
Guanajuato (Bach. Bivalente)	39	Salamanca (Bach. Gral.)	1,777
Irapuato	1,805	Salamanca (Bach. Bivalente)	83
León (Bach. Gral.)	2,443	Salvatierra	918
León (Bach. Bivalente)	95	San Luis De La Paz	474
Centro Histórico León (Bach. Gral.)	1,357	Silao	849
Centro Histórico León (Bach. Bivalente)	75		

La matrícula preliminar ordinaria para el semestre Enero - Junio 2019, con corte al 24 de enero es de 14,936 alumnos

ENMS	Alumnos	ENMS	Alumnos
Celaya	1,803	Moroleón	665
Guanajuato (Bach. Gral.)	1,815	Pénjamo	699
Guanajuato (Bach. Bivalente)	39	Salamanca (Bach. Gral.)	1,780
Irapuato	1,815	Salamanca (Bach. Bivalente)	83
León (Bach. Gral.)	2,468	Salvatierra	918
León (Bach. Bivalente)	95	San Luis De La Paz	476
Centro Histórico León (Bach. Gral.)	1,361	Silao	849
Centro Histórico León (Bach. Bivalente)	69		

Alfredo Pérez Domínguez

En el Proceso de Admisiones para Niveles Intermedios para ingresar en el semestre Enero Julio 2019, se concluyó con el registro de 143 aspirantes para exámenes de 2do. y 4to. Niveles. El examen se aplicará el 12 de noviembre a las 9:00 horas y los resultados se publicarán el 01 de diciembre.

ENMS	Aspirantes/Aceptados 2do. Semestre	Aspirantes/Aceptados 4to. Semestre
Celaya	15/13	0
Guanajuato	54/17	0



Irapuato	18/7	N/A
León	48/20	0
Moroleón	3/0	5/2
Pénjamo	0	3/1
Salamanca	5/4	0
Silao	4/2	2/0
Total	147/63	13/5

2.-Competitividad.

Para los alumnos del Bachillerato General, se realizaron los Concursos Institucionales de Español, Matemáticas, Química y Tecnologías de la Información y Comunicación, donde participaron 178 estudiantes. Además el Concurso Integrado Área Básica con la participación de 19 alumnos pertenecientes a las 4 Escuelas que ofrecen el Bachillerato Bivalente.

Los resultados fueron:

Concurso	Lugar	Escuela Ganadora	Alumno Ganador
Español	Primero	Centro Histórico León	Nadia Celeste Cervantes Gómez
	Segundo	Pénjamo	Víctor Gabriel Zapién Espinosa
	Tercero	León	Kenjhy Axcel Sandoval Lazcano
Matemáticas	Primero	León	Irazú Mariazel Muñoz Sánchez
	Segundo	Celaya	Mauricio Mares Ledesma
	Tercero	Moroleón	Eduardo Nicolás López Ramírez
Química	Primero	Guanajuato	Luis Antonio Hernández Rangel
	Segundo	Silao	Jesús Edgar González Suárez
	Tercero	Salvaterra	Ángel Francisco Durán García
Tecnologías De La Información Y Comunicación	Primero	Centro Histórico León	Rey Eduardo Vargas Vargas
	Segundo	Celaya	Brandon Sánchez Gómez
	Tercero	San Luis De La Paz	Eva Lizeth Hernández Martínez
Integrado Bachillerato Bivalente	Primero	Salamanca	Ángel Roberto Flores Delgado
	Segundo	Salamanca	José Abraham Arredondo Quintanilla
	Tercero	León	Cynthia Montserrat Barba Orozco

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR

ENMS de Celaya.

El alumno José Antonio Sandoval Mendoza fue seleccionado para participar en la próxima Olimpiada Nacional de Química. Recibió reconocimientos por parte de la Secretaría de Educación de Guanajuato y por la Dirección del Colegio de Nivel Medio Superior. Su asesora, MC. Ma. Rosalba Jamaica Martínez, también recibió un reconocimiento por su compromiso y dedicación.

El alumno Daniel Sánchez López recibió el reconocimiento al "Mérito Universitario por aprovechamiento Académico 2018" por haber egresado con el promedio más alto de calificaciones en el programa educativo que cursó. Así mismo, los alumnos: Ángel Tovar Martínez, Janet Jazmín García y Enya Tovar Estrada fueron acreedores al reconocimiento al "Mérito Académico".

Se recibió el premio al Primer Lugar Estatal de Eficiencia Energética 2018, por la gestión estratégica, el mantenimiento y la ejecución de medidas de ahorro y eficiencia energética, así como el aprovechamiento de las energías renovables para contribuir directamente a la reducción de emisiones de bióxido de carbono provenientes del consumo de energía eléctrica y la disminución de los gastos corrientes del Estado en materia energética.

ENMS de Irapuato.

Fue sede del Torneo Deportivo del Colegio de Nivel Medio Superior teniendo una participación destacada: 1eros lugares en basquetbol femenil, voleibol femenil, ajedrez femenil; 2do lugar en flag femenil. Así como 1er lugar 800mts atletismo Silvia Maybeth Mosqueda, 2do lugar 100 y 200 m Jocelyn Benítez Ramírez y 800 m Josué Mejía Gallardo; 1er lugar en relevos 4x100; 1er lugar natación 50 m Pecho femenil; 3er lugar 100 m Julio Enrique Mejía Gallardo; 50 m mariposa 1er y 3er lugar Natalia Martínez Valdés; 50 m. Libre 2do lugar Natalia Martínez Valdez y Renart Padilla Mata; 3er lugar tae kwon Do; 1er lugar Cinta Negra División 87 kg. Axel Carim León Cisneros; 1er lugar Cinta Negra División 47 kg Naomi Ornelas Murrieta; 1er lugar Cinta Negra División 73 kg Giovana Paola Medellín Arteaga; 2do lugar Cinta Negra División 53 kg Zubayda Valeria Sánchez Rodríguez; 62 kg. Vania Murillo Alvay; 57 kg 3er lugar Karen Michelle Briones Vizcarra.

ENMS de León.

Reconocimiento a Víctor Jair Ojeda Hernández como Representante del Estado de Guanajuato en la Olimpiada Nacional de Física.

1er Lugar en el X Concurso de Escoltas de Bandera Municipal.

3er Lugar en el X Concurso de Escoltas de Bandera Estatal.

1er Lugar en Juegos Deportivos de Nivel Medio Superior en Taekwondo y Fútbol femenil. Así como 3er Lugar en Fútbol varonil.

Medalla de Plata para Odalys García Montelongo en el selectivo nacional rumbo a panamericanos de Lima en Taekwondo

Reconocimiento a Coro Polifónico por su participación con el Municipio y su presentación en la posada de Dr. Sonrisas A.C.

ENMS Centro Histórico León.

15 alumnos participaron en el Torneo Nacional de Robótica Educativa (WER) 2018 en las instalaciones del Tecnológico de Monterrey, Campus Santa Fe, CDMX. Fueron



acompañados por los maestros Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez, Carlos Florentino Origel Zavala y José Luis Alberto Silva Quiroz.

Los alumnos Aldo Hiram Tovar Domínguez y Kevin Joaquín Pucheta González acudieron a la Ceremonia de Entrega de Reconocimientos por haber obtenido el Primero y Segundo lugar, respectivamente, en el Concurso Municipal de Ortografía 2018. EL Mtro. José Luis Pardo Ortega fue su asesor.

La alumna Nathalia del Carmen Jasso Vera, obtuvo Medalla de Bronce en la Olimpiada Nacional de Matemáticas 2018 en la ciudad de Campeche. También logró colocarse dentro de las 12 estudiantes seleccionadas para los entrenamientos de la Olimpiada Europea Femenil de Matemáticas.

Los estudiantes Aldo Hiram Tovar Domínguez, Tatei Werika Wimari Garza Rodríguez, María de Jesús Díaz de León Castillo y Libia Sahara Moreno Ibarra; acompañados de la Dra. Rosa María García Nieto de la División de Ciencias Naturales y Exactas del Campus Guanajuato, participaron en la Olimpiada Nacional de Biología 2018 en Hermosillo, Sonora. El resultado fue medalla de plata para Libia Sahara Moreno Ibarra y medalla de bronce para Aldo Hiram Tovar Domínguez.

Las alumnas María Isabel Hernández y Abril Ariana Estrada Zavala, acompañadas del maestro Fernando Torres Pérez; participaron en la Expo Ciencias Nacional 2018, luego de obtener su pase en la Fase Estatal celebrada en Salvatierra, Gto.

El alumno Uriel Alessandro Barajas Sánchez obtuvo Mención Honorifica en la Premiación del Concurso Estatal de Olimpiada de Física 2018, en la División de Ciencias e Ingeniería (DCI), Campus León.

Los alumnos Hugo Martínez Vega, Cesar Fabián Escareño Ramírez, Eduardo Alejandro Guzmán Cuevas, Uriel Alessandro Barajas Sánchez y Nathalia del Carmen Jasso Vera, acompañados de la directora Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez, participaron en la Ceremonia de Reconocimiento de Olimpiadas de las Ciencias 2018 en el Salón Bicentenario del Poder Judicial del Estado de Guanajuato.

En el Torneo deportivo del NMS se obtuvieron 7 medallas ganadas en tae kwon do y natación, así como primer y segundo lugar en al menos 8 pruebas y primer lugar en ajedrez por equipos varonil.

ENMS de Moroleón.

El ex-alumno Leonardo Martínez Martínez recibió Reconocimiento al Mérito Universitario por Trayectoria Académica 2018.

Las alumnas Miriam Calderón Reyes y Wendy Elena Maciel Contreras y el ex-alumno Leonardo Martínez Martínez recibieron Reconocimiento al Mérito Universitario por Aprovechamiento Académico 2018.

En el Torneo Deportivo del Nivel Medio Superior 2018 se obtuvieron los siguientes resultados: El equipo varonil de Tocho bandera obtuvo el 1er Lugar y el equipo femenil el 3er lugar. Los alumnos Víctor Jair López Rivera y Roberto Gonzales López obtuvieron el 1er lugar en Tae Kwon Do, y en la misma disciplina los alumnos Gerardo Gael Nambo Gonzales y Kenya Koral Miranda Álvarez obtuvieron el 3er lugar. Los equipos de basketball varonil y femenil obtuvieron el 3er lugar y el equipo de Ajedrez obtuvo el 3er lugar.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR

ENMS de Salamanca.

Alumnos de la escuela acudieron al Torneo Deportivo del Nivel Medio Superior 2018, donde se obtuvieron los siguientes Premios: Primer lugar en fútbol varonil y voleibol playa femenil; Segundo lugar en fútbol femenil, basquetbol varonil, Voleibol femenil y Voleibol playa varonil; y Tercer lugar en handball varonil y femenil, tochito femenil y ajedrez varonil. Así mismo los alumnos en atletismo tuvieron el siguiente desempeño: José Daniel García Ramírez, Primer lugar en 4/100; Iván Uriel Olvera Pérez, Tercer lugar en 8000 m; Taren Laín Conejo Zavala, Primer lugar en 4/100 y Segundo lugar en 100 m; Julio Adrián Valencia Gasca, Tercer lugar en lanzamiento de bala; José Saúl Delgado Raygoza, Primer lugar en 4/100 m.; en 400 m; y en 200 m; Diego Armando Laguna Cárdenas, Primer lugar en 4/100 y 2do. lugar en 200 m; Josué Rafael Díaz De León Santillán, Primer lugar en caminata; Brandon Uriel Huerta Moreno, Segundo lugar en 3000 m; Leonardo Rico Sánchez, Primer lugar en 4/100; Fátima Paloma Rangel Balderas, Primer lugar en caminata; Karla Lizette Herrera Hernández, Segundo lugar en 3000 m y Primer lugar 800 m; Karla Jocelyn Santoyo García, Segundo lugar en 1500 m; y Nicole Michel Alfaro, Primer lugar en salto de longitud.

ENMS de Silao.

3 estudiantes participaron en la Ceremonia de Reconocimiento al Mérito Universitario. Se tiene la participación de 10 alumnos en el proceso de Certificación en Inglés y en el uso de las TIC's.

Capítulo III Actividades Académico-Administrativas.

1.- Desarrollo del Personal Académico.

Coordinación y seguimiento para la Certificación Conocer – ECO647 “Propiciar el aprendizaje significativo en Educación Media Superior y Superior”, logrando certificarse 20 profesores en este estándar (19 de la ENMS de salamanca y 1 de Guanajuato); sumando con ello 30 en total los certificados en el NMS.

Se realizó el curso para profesores de inglés y se contó con la participación de 14 profesores pertenecientes a 6 Escuelas.

Se diseñó y publicó la convocatoria para la participación profesores en la Elaboración de Reactivos para Exámenes Institucionales del periodo enero-junio 2019.

En sesión de trabajo de la Comisión de Planeación del CAMNS, la Secretaría de Órganos Colegiados de la Secretaría General desarrolló una plática de manera general sobre la aplicabilidad del nuevo Estatuto Orgánico de la Universidad de Guanajuato.

ENMS de Celaya.

Seis profesores participaron en el Proceso del Programa de Estímulos al Desempeño del Personal Docente 2019.

ENMS de Irapuato.

8 profesores participaron en el 8vo. Encuentro Nacional de Tutorías realizado en la Ciudad de San Luis Potosí, SLP. Un docente de nuestra institución participó como ponente sobre el impacto de las asesorías.

Asistieron como ponentes dos profesoras a la Ciudad de Panamá, a la Conferencia Latinoamericana sobre el abandono en la Educación Superior (VIII CLABES). Uno de los



dos trabajos presentados fue nominado como uno de los tres mejores en la Línea 5 de los participantes de México (Políticas Nacionales y Gestión Institucional para la reducción del abandono).

37 profesores participaron en el encuentro de profesores ENMSI “Diálogo entre pares para compartir e innovar mi práctica docente”.

ENMS de León.

Se impartió un taller desde la Coordinación de Tutoría, por los Maestros María Judith González González y José Antonio Guerra Ramírez, para tutores y docentes de la ENMS de Silao denominado “hablemos de las nuevas generaciones”.

Se llevó a cabo la Semana de la Ciencia, la Tecnología y las Artes.

Se participó como asistentes y ponentes en el 8º Encuentro Nacional de Tutoría en San Luis Potosí, por parte de los profesores Mónica Mondelo Villaseñor, Bertha Mondelo Villaseñor, Mario Escalante Tovar, José Antonio Guerra Ramírez y Judith González González, Las dos primeras presentaron cartel, los tres últimos como ponentes. Las profesoras Alma Verónica Carmona y Víctor Gamiño fueron como asistentes.

ENMS Centro Histórico León.

Los maestros Alma Guadalupe Martínez Piñón, Juan Arturo Monjaraz Hinojosa, Gerardo Valadez Ponce, José Candelario Hinojosa Santoyo, Karen Viridiana Piña Arellano y Juan Francisco Cisneros Macías asistieron al 8º Encuentro Nacional de Tutoría en San Luis Potosí. La Maestra Alma Guadalupe Martínez participó en el evento como ponente.

Los maestros Verónica Aguilar Vargas y Luis David Valadez Ponce, participaron en el 25º Encuentro Internacional de Dinámicas de Grupos desarrollado en la ciudad de Aguascalientes. También asistieron al Pre-taller “Neuroaprendizaje, el arte de aprender a facilitar”.

Los maestros Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez, Rolando Ramos Reyes, Diego Armando Nicasio Tovar, Carlos Florentino Origel Zavala y Miguel Ángel Ruiz Torres, participaron en el 4º Encuentro de Experiencias Exitosas, Buenas Prácticas en la Investigación y la Docencia del Nivel Medio Superior 2018. Los cuatro profesores intervinieron en calidad de ponentes y el Mtro. Miguel Angel Ruiz Torres, también colaboró como moderador.

Los Mtrs. Rolando Ramos Reyes, Miguel Ángel Ruiz Torres y Diego Armando Nicasio Tovar participaron el foro Hacia la trans-formación de mi práctica docente, a cargo del Programa Institucional de Formación Docente de la UG.

El enlace de emprendimiento Mtro. José Román Hernández Sánchez asistió al evento BJXLAB, realizado en el Polifórum León, en el que se trataron temas de innovación.

El Mtro. Diego Armando Nicasio Tovar participó en un Curso para profesores en el Centro de Investigación en Matemáticas A. C. (CIMAT), con una duración de 10 horas y enfocado en los temas de Geometría, Teoría de Número y Combinatoria.

Se ofertaron los talleres para maestros: “Técnicas y tácticas de habilidades socioemocionales y cultura de paz”, impartidos por la profesora Karen Viridiana Piña Arellano. Y “Tecnologías Educativas”, impartido por el profesor Carlos Florentino Origel Zavala.

Las maestras Eugenia Aguilar del Torno, Mayra Anda, Marisol Gutiérrez, Diana Hernández y Muramay Hernández, participaron en el curso para maestros de Inglés titulado “Learning to adapt and evolve into the 21st. Century”.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR

Los docentes Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez, Berta Lucía Robledo Muñoz, Edna Edith Betancourt, Chávez, Rolando Ramos Reyes, Diego Armando Nicasio Tovar, José Emigdio Frausto Macías y J. Jesús Cervantes Segoviano acudieron al evento VIII CLABES "Conferencia Latinoamericana sobre el Abandono en la Educación Superior" en Panamá, en calidad de Ponentes y asistentes.

ENMS de Moroleón.

14 docentes asistieron a la plática "Nuevas Tendencias en la Educación". Además, 38 al Taller de Inteligencia Emocional realizado en el auditorio de la ENMS de Moroleón.

ENMS de Pénjamo.

Personal académico del área de Psicología asiste a Encuentro de Orientadores en UNIVA, La Piedad.

ENMS de Salamanca.

La Mtra. María del Rosario Argentina Pérez Lara participó en varios eventos, entre otros: 8vo. Encuentro Nacional de Tutoría; Conferencia "La acción tutorial en el Nivel Medio Superior" en el XX Encuentro de la Universidad Continente Americano; Simposio "Promoción de la Salud con un juego limpio sin dopaje", organizado por la Universidad de Guanajuato; y Taller Re. Creando Emociones en la Universidad de Guanajuato.

El Dr. Juan Antonio Sánchez Márquez participó en varios eventos, entre otros: Cursos de actualización denominados: ¿Qué Significa Ser Docente? y Retos y Desafíos en el Siglo XXI, el cual se llevó a cabo por el Sistema Universitario de Multimodalidad; Seminario Principios Básicos de Investigación para la Docencia énfasis en el NMS, coordinado por el Departamento de Desarrollo Docente; Curso de actualización: Valuación de Tecnologías, organizado por la Asociación Mexicana de Directivos de Investigación Aplicada y el Desarrollo Tecnológico, CONACYT; Módulo 0 – Introducción al Modelo Educativo de la UG; y Módulo 1- Ser y Quehacer Docente; El Curso Fundamentos de Teorías y Paradigmas Educativos del Sistema Universitario de Multimodalidad Educativa.

La Mtra. Leticia Yadira Sepúlveda Toledano presentó la ponencia: "El teatro como recurso para mejorar lectura de comprensión y acreditación de Seminario de Filosofía", en el marco del V Seminario Internacional de Lectura en la Universidad, que se llevó a cabo en Hermosillo, Sonora.

La Mtra. Claudia García y García presentó la ponencia: "Libros artesanales y libros objeto para incentivar la lectura" en el Seminario Internacional de lectura en la Universidad. En la ciudad de Hermosillo, Sonora.

La Ing. Ma. Teresa Sánchez Conejo y la Mtra. María Socorro Amalia Ramos Reyna acudieron a la Ciudad de Aguascalientes al 25 Encuentro Internacional de Dinámica de Grupos.

Los profesores Mtro. Juan Tinoco Villagómez y la Mtra. María del Rosario Argentina Pérez Lara, asistieron al 4° Foro de mejores prácticas docentes, en los Espacios Magnos del Campus Guanajuato.

Los profesores Mtra. Matilde Calderón Merino, Mtro. Juan Tinoco Villagómez, Mtra. María del Rosario Argentina Pérez Lara y Mtro. Alejandro Eduardo Martínez Juárez acudieron al Seminario de Trabajo del Padrón de Investigadores.

El Mtro. Juan Manuel Pascual Alarcón Sánchez llevó a cabo la Exposición de Trabajos y avances para el cumplimiento del Padrón de Investigadores, del cual obtuvo el



"Reconocimiento como Profesor Investigador del CNMS de la Universidad de Guanajuato". Además acudió al Diplomado del Modelo Educativo de la UG.

La Mtra. Matilde Calderón Merino asistió al curso del área Disciplinar Colegio de contadores Públicos de Salamanca.

ENMS de Silao.

9 profesores asistieron al V Evento DEO en Aguascalientes.

2.- Desarrollo integral de los estudiantes.

Se llevó a cabo la aplicación de los exámenes institucionales correspondientes al periodo agosto-diciembre 2018 en las 11 Escuelas del Nivel Medio Superior, en los bachilleratos general y bivalente; contando con la aplicación de 49, 410 exámenes a 10,007 alumnos. Se entregaron las tablas de calificaciones y comparativas de resultados entre escuelas.

Se coordinó la participación de alumnos en el Torneo WER Nacional de Robótica Educativa, realizado en la Ciudad de México. Asistiendo 6 equipos de la ENMS de Salamanca, 5 de Centro Histórico León y 1 equipo de Irapuato.

Coordinación y seguimiento de los alumnos en la plataforma virtual PruébaT, a través del programa "Aprende Jugando y Continúa Estudiando" de la Dirección de Atención Educativa de la Secretaría de Educación de Guanajuato.

Se realizó el III Foro de Experiencias de Brigadas del Agua. Sede ENMS León, participaron 140 estudiantes; 11 profesoras y profesores responsables de Brigadas del Agua en su ENMS y 1 Profesora de la División de Ing. Campus Guanajuato

Se inauguró el Espacio de Cultura del Agua a cargo de la Dirección del Colegio del Nivel Medio Superior.

La Comisión Estatal del Agua de Guanajuato (CEAG) y la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) hicieron la entrega formal del material impreso del juego "Aquadoku" a los autores del material en la Dirección del Colegio del Nivel Medio Superior (CNMS). El juego "Aquadoku" es el primer material didáctico que se genera en la vinculación interinstitucional entre la CEAG, la CONAGUA y el CNMS. En esta primera edición se imprimieron 2,455 juegos de mesa que serán distribuidos en aproximadamente 40 organismos operadores del agua de diversos municipios, las 11 ENMS, la División de Ingenierías del Campus Guanajuato, 56 planteles del CECYTE y 25 universidades del estado de Guanajuato. Así como en 14 Consejos Técnicos de Agua, asociaciones civiles que trabaja con usuarios agrícolas de agua. Además, la CEAG y la CONAGUA lo utilizarán como material en eventos educativos para promover el cambio de valores en relación al uso del agua.

Entrega de
premios
y reconocimientos

Cuidado de Enfermería en el primer nivel de atención.

Prevención Indicada: Se brindó atención de primer nivel en cuanto a salud se refiere: Orientaciones individuales (consultas): 2,640 alumnos. Los padecimientos más frecuentes fueron: dismenorrea, gastralgia (dolor de estómago), cefalea, náusea, mareo, contusiones, cuadros gripales, quemaduras, crisis de ansiedad, malestar general, entre otros.

Procedimientos (curaciones, aplicación de medicamentos parenterales, toma de glucosa capilar, realización de vendajes, toma de signos vitales y somatometría): 2,232 alumnos.

Se realizó la referencia a 47 alumnos al 2do. Nivel de atención (IMSS, ISSSTE, Seguro Popular, Red Médica, etc.) que lo ameritaron. Se brindaron primeros auxilios a 67 alumnos.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR

Prevención Universal: Se realizó la valoración de salud a 233 alumnos de nuevo ingreso. Se realizó, colocó y distribuyó material de Promoción de la Salud, como: orientaciones individuales y grupales, carteles y periódicos murales en las Escuela de Nivel Medio Superior, sobre los temas: afiliación al IMSS, día mundial del SIDA, adicciones, día mundial de la diabetes, día internacional de la eliminación de la violencia contra la mujer, sexualidad, entre otros.

Los Módulos de Enfermería llevaron a cabo actividades de promoción de la salud en conjunto con el proyecto de equipo de Salud Estudiantil.

Se afiliaron al Seguro Médico del IMSS a 220 alumnos.

Tutoría.

Se realizó la Integración de evidencias para meta 1.1 PLADEC. Meta cumplida con el 85.35 % de alumnos atendidos en el NMS.

Becas de Prospera.

Reunión de comité estatal de educación media superior para revisión de certificación bimestral y revisión de puntos centinela.

Becas SEMS.

Se realizó el seguimiento a Contraloría Social.

Programa de Salud Mental.

Prevención Universal: Se realizaron 19 Diagnósticos a 1,549 alumnos de las ENMS. Se llevaron a cabo 18 conferencias con temas de prevención de la violencia, elección vocacional, plan de vida y Modo Incluyente con total de 866 asistentes.

En actividades de información hubo 21 eventos con asistencia de 2,570 alumnos que abarcan muestras profesiográficas, visitas a universidades, pláticas en temas de tolerancia, elección de carrera, prevención en suicidio y habilidades para la vida.

Se realizaron 137 talleres con temas de sexualidad, proyecto de vida, orientación vocacional, violencia, nutrición, emociones, administración del tiempo, autoestima, trabajo en equipo, cierre de ciclos, prevención en suicidio, arte, relaciones de pareja y talleres para padres atendiendo a un total de 3,941 personas.

Se realizaron periódicos murales, carteles, rally's, dinámicas y ferias, con un total de 19 actividades, atendiendo aproximadamente 2,938 alumnos.

Prevención Selectiva: Se realizaron 11 reuniones con Padres de familia asistiendo un total de 21 personas.

Prevención Indicada: Se atendieron en orientación individual en salud mental a 409 alumnos en 761 sesiones, mientras que en el área de orientación educativa se atendieron a 80 alumnos en 139 sesiones.

En atención grupal en el área de psicología se atendieron a 471 alumnos en 17 eventos, mientras que en orientación vocacional se atendieron a 302 personas en 13 eventos.

Se realizaron 13 canalizaciones externas para CISAME, Psicólogo particular y elección de los Padres de familia a 13 personas.

En Rendición de Cuentas



Nutrición.

Prevención universal: Se realizaron 19 talleres y 6 pláticas, se tuvo la asistencia de 659 alumnos; los temas impartidos fueron en relación a: alimentación saludable, nutrición deportiva, gastronomía mexicana, TCA, dieta correcta, nutrición en el adolescente, alimentos y emociones, importancia del desayuno, vida saludable, tiempos de comida, proteína vegetal, suplementación deportiva y dietas milagro.

Se llevaron a cabo 25 actividades de información, entre las cuales se incluyen: colocación de stands informativos, campañas de nutrición, ferias de la salud, cine debates, grupos de reflexión, sesiones de activación física, torneos deportivos, colocación de periódicos murales y concursos de platillos saludables; los temas abordados fueron: snacks saludables vs snacks dañinos, etiquetado nutrimental, semáforo de alimentos, colocación de alimentos en el refrigerador, porciones de alimentos, radiografía de los alimentos, día mundial de la alimentación, etc. Se contó con la participación de 528 alumnos.

Atención indicada: Se atendió a 168 alumnos y se realizaron 326 sesiones de orientación alimentaria, los principales motivos de consulta fueron: sobrepeso, obesidad, bajo peso para la talla y modificación de hábitos de alimentación.

Orientación Educativa.

Se realizó el 3er Encuentro de Jóvenes Lectores del Nivel Medio Superior y Ceremonia de Instalación de la Sub-Sede Guanajuato de la Cátedra UNESCO para el mejoramiento de la calidad y equidad de la educación en América Latina, con base en la lectura y escritura; con la participación de 325 alumnos y 25 profesores de las 11 ENMS.

Activación Física.

Prevención universal: Se realizó en cada uno de las ENMS un periódico mural visible para informar a toda la comunidad estudiantil, con los siguientes temas en el mes de noviembre “Diabetes y Activación Física”, en el mes de diciembre “Rutinas de ejercicio en casa” y en el mes de enero “Beneficios de los aparatos del módulo de activación física”

Atención selectiva: En todas las escuelas se impartieron 477 sesiones HIIT (High Intensity Interval Training) o entrenamiento en intervalos de alta intensidad, es una de las formas más efectivas que existen tanto para mejorar la resistencia como para quemar más grasa. Esto es debido a que mejora la capacidad del cuerpo para oxidar tanto la glucosa como la grasa.

Atención individual: Se realizaron 197 evaluaciones cardiorrespiratorias en banda a los estudiantes. Con un total de 1,052 sesiones de ejercicio en los equipos (caminadoras, remos y elípticas) de los módulos de Activación Física.

ENMS de Irapuato:

Por el “Día nacional del libro”, se realizaron los eventos: Fragmentos poéticos, experiencias literarias, la muerte perspectivas filosóficas.

Se realizaron también los eventos: Plática sobre “una tecnología emergente para la generación de biocombustibles”; se proyectaron las películas “vamos con Pancho villa” y “un sueño posible”.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR

ENMS de León.

Alumnos del Bachillerato Bivalente participaron en la Olimpiada Regional de Informática del Estado de Guanajuato.

Otros alumnos participan en los colectivos juveniles los cuales son brindados por el Instituto Municipal de la Juventud, los cuales fomenta la formación de líderes, el emprendimiento social y la transformación de su contexto socio cultural, a través de la organización social, el trabajo en equipo y el emprendimiento.

Presentación de proyectos de Cultura del Agua en patio central y conferencias en instalaciones de la Escuela.

ENMS Centro Histórico León.

Las alumnas Alicia Gama Ramírez, Citlali Morales Santoyo, Rebeca Belén Palm Mancilla, Abril Ariana Estrada Zavala, Diana Laura Gutiérrez Martínez, Carolina Elizabeth Valle Juárez, Cesia Eunice Argüelles Espinoza y Leslie Teresita Mata Campuzano participaron en el evento Women in Engineering en la División de Ingenierías del Campus Irapuato-Salamanca.

5 alumnos culminaron con el módulo 1 "Semilla" del programa de emprendimiento de la SEP.

Varios alumnos Uriel Alessandro Barajas Sánchez y Josías Emiliano Ortiz Gutiérrez, acompañados de las licenciadas Karla Yadira Romero Sandoval y Teresa Isabel Diosdado Martínez del programa PROFIE de la UG, participaron dentro del Programa Tutores Pares en un viaje a las instalaciones de la Universidad Autónoma de México (UNAM).

Los estudiantes Ana Cecilia Valdovino Medina, Fátima Quijas Escalera, Romina Teresita Briseño Quiroz, Rey Eduardo Vargas Vargas, René Martínez García y Daniel Octavio Almeida Ramírez, acompañados del maestro Carlos Florentino Origel Zavala, ofrecieron un Taller de Robótica en las instalaciones del Instituto Oviedo A.C en la ciudad de León.

ENMS de Pénjamo.

Alumnas del área de Ingeniería participaron en las actividades realizadas con motivo de "Women in Engineering".

ENMS de Salamanca.

Los alumnos Isaac Salas Carmona, Carlos Ariel Rodríguez Hernández, Francisco Javier Cano Alfaro, Inés Alejandro García Mosqueda, Miguel Ángel Mireles Vázquez, Francisco Javier García Zúñiga, Alan Jair González Torres, Mauricio Valentín Aguilar García, Aram de Jesús Alfaro Prieto, Jorge Martínez Vega, Rogelio Castillo Escamilla, Ximena Alexandra Rosas Manríquez, Cristian González Núñez, Isaac Emanuel Miranda Alfaro, Yael Baca Montero, Nathamael Vélez Vite, López Lázaro Sergio Eduardo y Alan Sadot Rivera Calderón, acudieron al Concurso Nacional De Robótica, que tuvo como sede la Prepa Tec Ciudad de México Campus Santa Fe; acompañados por los profesores responsables Ing. Ma. Teresa Sánchez Conejo, Ing. Juan Antonio Sánchez Márquez, Ing. Francisco Javier Sánchez Mosqueda y la Ing. Nohemí Aracely Hernández Muñoz.

Los alumnos Alan David Negrete López, Abdiel Castro Vallejo, Jesús Gustavo Bravo Mosqueda, Esaú Ehecatl Arredondo Durán, Iván Yael Badillo Vázquez, Liwia Lynette Ulloa Bakowska, Allyson Michele López Navarro, Dulce María Torres Rosas, Hannia Rachel



Pineda Castillo, Blanca Yuliana Moreno Quintanilla, Daniela De León Castellanos, Bricia Aranzazú Pérez Razo, Rolando Prieto Castro, Juan Pablo Martínez Estrella, Kevinn Noé Vázquez Flores, Jesús Israel Zavala Santoyo, Félix Emmanuel Chavira Conejo acudieron a la Feria del Libro en la ENMS de Silao, a presentar el Recital: "La Muerte del Niño Vicencio", con el responsable Mtro. Juan Manuel Pascual Alarcón.

Las alumnas Cuevas Muñoz Gloria Stephanie, López Vázquez Deisy Yoseline, Moreno Cabrera Joana, Ruiz Almanza Marlen Elizabeth, Santiago Zavala Diana Lucero, Ulibarri Robles Daniela Guadalupe, Villegas Mosqueda Kathia Michelle, Yepez Orta Kassandra, Zavala Tovar Daniela Jacqueline, Cuevas Ledesma Laura, Gamez Martinez Itzel Vianey, García Martínez Itzel Vianey, Ramírez González Leslie Alejandra, Reyes Sánchez Carolina, Rodríguez Santoyo Valeria, Santamaría Silva Hannia Pamela, Vargas Moreno Paula Sofía, Mosqueda Rodriguez y Danna Odette, acudieron al evento denominado Women in Engineering, en las instalaciones de la División de Ingeniería Campus Irapuato- Salamanca.

ENMS de Silao.

3 estudiantes asistieron a la Ceremonia de Reconocimiento al Mérito Universitario UG. 15 estudiantes y 1 profesora participaron en el Coloquio Estudiantil de Cultura y Arte en la División de Artes del Campus León.

Se tuvo participación en el evento: Día SIG Sede Belén, a donde acudieron 39 estudiantes y 1 profesor.

Al evento Women in Engineering asistieron 30 alumnas y 2 profesores.

Se realizaron visitas a: la Planta Tratadora de Agua de Silao (41 alumnos y 1 profesora); Festival del Globo en León, Gto. (180 alumnos y 2 profesores).

Se realizó una Exposición de Apreciación Artística, participando 110 alumnos.

Se colocaron stands de personajes empresariales, 74 alumnos.

3.- Desarrollo y Diversificación Académica.

Diseño y publicación la Convocatoria de la Elaboración de Reactivos para Exámenes Institucionales del periodo enero-junio 2019.

Se realizó el seguimiento y revisión de planeaciones didácticas de las ENMS en la plataforma en línea (Virtual de Acompañamiento) del Nuevo Modelo Educativo del NMS (Nuevo Currículo de la Educación Media Superior).

Coordinación en conjunto con el departamento de formación docente en la capacitación de profesores del NMS en el Modelo Educativo Institucional.

Coordinación para la elaboración e impresión del libro para el curso propedéutico del NMS. Como conmemoración a los 70 años de la Declaratoria Internacional de los Derechos Humanos por parte de la Organización las Naciones Unidas, se entregó a los directivos de las ENMS un cartel que contiene dicha declaración para su difusión en espacios universitarios

Se realizó la catalogación de dos colecciones la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, incrementando el acervo general de las bibliotecas del Nivel medio Superior, para ser solicitados cuando los usuarios así lo requieran a partir de febrero de 2019.

ENMS de Celaya.

Se realizó el Curso de Invierno, donde se aperturaron dos grupos en las materias de: Álgebra I, Geometría y Trigonometría e Historia del Mundo Contemporáneo y un grupo en

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR

las materias de: Cálculo Diferencial, Física III, Geometría Analítica, lengua Extranjera IV, Química I, Química II, Historia del Mundo Contemporáneo, Tutoría V y Actividades Deportivas y Artísticas V.

ENMS de Irapuato.

Se llevaron a cabo 2 reuniones generales con los profesores de la escuela, brindando lineamientos y normatividad vigente, se comentaron estrategias para innovar la práctica educativa.

Se realizaron reuniones por áreas del conocimiento a fin de generar estrategias para disminuir los índices de Rezago, Reprobación y Deserción que impacten en la meta institucional de elevar la eficiencia terminal.

ENMS de León.

Se continúa atendiendo de manera especializada a los alumnos con alto riesgo por parte el maestro Mario Escalante Tovar y la maestra Rebeca Delgado Hernández dentro del programa interdisciplinario de atención al estudiante y para evitar el rezago y aumentar la eficiencia terminal.

ENMS de Moroleón.

Los profesores Gisel Leticia Palomino Salazar, José Guadalupe Calderón Moreno y Rigoberto Moreno Zavala asistieron al Taller de capacitación para los maestros de inglés, titulado Learning to Adapt and Evolve into the 21st Century, en la ENMS de Guanajuato.

ENMS de Salamanca.

Se llevaron a cabo varios cursos, impartidos por profesores de la propia Escuela, entre otros: la Mtra. Leticia Yadira Sepúlveda Toledo, impartió el Taller de Oratoria y Poesía; la Mtra. María del Rosario Argentina Pérez Lara, llevó a cabo la actividad ¿Tú qué harías ante una condición de vida diferente?; el Dr. Juan Antonio Sánchez Márquez, organizó e impartió el 1er. Curso-Taller de Programación en Arduino y Armado de Carros-Robots; la Mtra. Matilde Calderón Merino impartió el Taller denominado “Desarrollando Liderazgo y Creatividad en los estudiantes de NMS”; la Mtra. Mónica Nájera Lara impartió el taller “Biblioteca Digital”, como parte de las actividades complementarias de los alumnos de 1er. y 3er. Semestre; el Dr. Gonzalo Enrique Bernal Rivas impartió un Taller de Modelado

4.- Mejoramiento de la gestión académico-administrativa.

Se migraron a Dropbox los Cursos de Capacitación que se tuvieron en el CNMS, esta plataforma se comparte con la Dirección de Recurso Humanos de la UG y en ella quedan registrados los nombres de los asistentes, los cursos, el número de días, el nombre del instructor, la fecha de inicio y final y la evaluación.

Personal de la DCNMS asistió a diversos eventos: El Coordinador de Registro Contable, la Coordinadora de Adquisiciones y su asistente acudieron al curso de Reformas Fiscales 2019, organizado por Consultores de Negocios del Bajío; Personal de la Coordinación del Área de Asuntos Escolares participó en el Curso-Capacitación sobre la detección de documentos apócrifos (certificados, títulos, actas de nacimiento) y en el taller sobre uso del aplicativo SUREDSU para la planeación y seguimiento de aspirantes al Nivel Medio



Superior; personal de la Coordinación de Servicios Bibliotecarios participó en el Encuentro Nacional de Bibliotecas Certificadas de las Instituciones de Educación Superior BICIES 2018.

Para las renovaciones de los contratos administrativos del 2019 se realizó la evaluación del personal, usando la Plataforma de DNC. De igual forma se realizó la evaluación del 100% personal restante.

Se llevó a cabo el segundo simulacro de evacuación en las ENMS de Celaya Sede el Sauz, Salvatierra y Guanajuato.

Durante este periodo el Coordinador de Seguridad de la DCNMS levantó un diagnóstico interno y externo de las necesidades de equipamiento de seguridad de las 11 ENMS.

Se realizaron reuniones con lo(a)s Secretari(a)s Académico(a)s y su personal de apoyo de las ENMS para tratar temas diversos como actividades complementarias, procesos de admisión y conocimiento de la nueva normatividad.

Se logra la Certificación de la competencia ECO513 por parte de CONOCER, "Aprender a Emprender", para 6 estudiantes y 7 profesores de las ENMS Celaya, Moroleón, Pénjamo e Irapuato.

Se asiste a la reunión de trabajo con los Enlaces de Emprendimiento organizado por la SEG, para conocer los resultados de la estrategia de impulso a los CEEMS. Las ENMS de la UG cuentan con 10 centros de emprendimiento, 225 estudiantes atendidos, 32 proyectos y 13 ideas de proyectos durante todo el 2018

Resultado de encuestas de salida: Cafeterías 7.94, ventanilla, 9.18, unidades de salud 9.51, psicopedagógicos 9.33 y eventos culturales 9:31.

En el buzón de quejas, comentarios, sugerencias y felicitaciones se recibieron un total de 68 mensajes de los cuales fueron 52 quejas, 1 comentario, 1 sugerencia y 8 felicitaciones; en un tiempo de respuesta de 1.20 días y con un porcentaje de respuestas en tiempo del 98.51%

Autenticidad

ENMS de Moroleón.

La Coordinadora Administrativa, C.P. Miriam Cecilia Durán González, junto con los docentes Martha Sofía Díaz Escutia, Gisel Leticia Palomino Salazar, José Guadalupe Calderón Moreno y Oscar Daniel Rodríguez Ruiz participaron en el 25º Encuentro Internacional de Dinámica de Grupos realizada en la ciudad de Aguascalientes.

5.- Desarrollo de la Investigación.

24 proyectos de Investigación fueron aprobados en el marco de la Convocatoria para Realizar Investigación del CNMS 2018 – 2019.

30 profesores del NMS (miembros del Padrón de Investigadores del NMS) culminaron el Seminario-Taller "Principios Básicos de la Investigación para la Docencia del NMS", organizado por el Dpto. de Desarrollo Docente de Secretaría Académica y del Dpto. de Educación del Campus Guanajuato.

Se llevó a cabo el 4to Encuentro de Experiencias Exitosas y Buenas Prácticas en Investigación y Docencia del NMS 2018, con participación de 110 profesores de las ENMS de la UG, en los Espacios Magnos del Campus Guanajuato.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR

Calle Manuel Doblado No. 18 Col. Centro
Guanajuato, Gto., México; C.P. 36000

Teléfono (473) 734 09 56, 732 11 42 y 732 76 85
www.colegionms.ugto.mx
www.ugto.mx

Se realizó el Seminario de Trabajo y Presentación de Casos de Éxito 2018 del Padrón de Investigadores del NMS. El escenario sirvió para reconocer a 17 Profesores Investigadores que tuvieron un desempeño sobresaliente en Investigación, Divulgación del Conocimiento, Emprendimiento, Extensión e Internacionalización, durante el 2018 (de acuerdo a las actividades registradas).

En reunión de trabajo con el Ecosistema VIDA UG, se presentaron tres proyectos estratégicos de Vinculación del CNMS para el 2019, con el objeto de conformar la Agenda Estratégica de Vinculación de la UG: 1) Calidad y Desarrollo Sustentable del Agua en el CNMS, 2) Enseñanza e Investigación en el Proceso de Lectura y Escritura, y 3) Emprender para Innovar en el CNMS.

ENMS Centro Histórico León.

En las Aulas Magnas del Campus Guanajuato se presentó la ponencia "Análisis de la capacidad visual perceptual de alumnos de la ENMS CHL. Primer avance", investigación que se está desarrollando por parte de los profesores Diego Armando Nicasio Tovar, Rolando Ramos Reyes y Miguel Ángel Ruiz Torres y se enfoca en identificar la sensibilidad de los alumnos a distintas imágenes de acuerdo con una clasificación de apreciación artística, monitoreando algunos parámetros fisiológicos a fin de identificar la sensibilidad de los alumnos y posteriormente enfocar los resultados hacia técnicas de apoyo didáctico.

ENMS de Salamanca.

La Mtra. Miyuki Takahashi colaboró en el "Proyecto acciones y pensamientos feministas en Japón", como autora del artículo introductorio del Capítulo VI "Mujer como el ama de casa y la madre"; así como la traducción de cuatro textos incluidos en el mismo. (Estos materiales serán publicados como parte de un libro por El Colegio de México próximamente.)

El Dr. Juan Antonio Sánchez Márquez participó como Árbitro de Trabajos de Investigación para el Congreso de la Asociación Mexicana de Investigación y Docencia en Ingeniería Química 2019 (AMIDIQ).

6.- Impulso a la Cultura y extensión.

Se realizaron en las 11 Escuelas del Nivel Medio Superior diferentes actividades correspondiente a la celebración de Día de Muertos, con más de 36,800 asistentes.

Se realizó el proyecto de alto impacto social "Miel para todos" con la presentación de grupos artísticos de las ENMS de Celaya, Irapuato, Silao y Centro Histórico León en escuelas ubicadas en zonas de bajos recursos.

Se realizó a última etapa de desarrollo del programa de "Cervantes va a la Prepa" con la puesta de escena de la obra "La Locura del Condenado", obra ganadora y escrita por el maestro Omar Arévalo Zarco de la ENMS de Celaya y dirigida por la directora Eugenia Cano Puga ganadora de la creación de puesta en escena segunda etapa.

Se realizó la exposición de las obras ganadoras del Primer Concurso de Diseño de Cartel "Agua para todos los tiempos y lugares" en las ENMS de: Celaya, Centro Histórico León, León y Silao.

Los grupos artísticos de las ENMS continúan presentándose tanto al interior como atendiendo invitaciones de organismos e instituciones de su Municipio y aledaños.

ENMS de Celaya



UNIVERSIDAD DE GUANAJUATO
DIRECCIÓN DEL COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



Los grupos artísticos realizaron diversas presentaciones, tales como: Concierto de violines; Ballet Folklórico "Waayan One"; Rondalla "Sentimiento"; Baile Moderno "Abejas"; Danzas polinesias "Ka Lele o Na Lani"; Música Latinoamericana "Quetzal"; Muestra masiva de danzas y bailes de Gto; Ensamble de violines y piano; Pantomima "Arlequín" Lo que los mimos cuentan...; Coro "Voces Blancas"; Presentación teatral "Otro día con más calma"; Campeonato Regional de Baile CRB; Concierto de Piano.

ENMS de Irapuato:

Por parte de los dramaturgos comunitarios de la casa de la cultura Ozuma se presentó obra de teatro "lo que cuentan los cirios" en el Auditorio de la Escuela. Además el Grupo de Teatro tuvo una participación destacada en el XIV Festival de Dramaturgos Comunitarios realizado en el Estado de México.

Se realizaron las proyecciones de cine: "Espaldas mojadas; "los rollos perdidos de Pancho Villa", el "prisionero, "El compadre Mendoza" y "¡Vámonos con Pancho Villa!". Además de exposición de Corridos Revolucionarios.

Se llevó a cabo "La Gala" de ensamble con el taller de música. Y "La Gala" del Ballet Folklórico.

Se llevó acabo el Coloquio de Artes, Inaugurando las exposiciones en el Lobby del Auditorio, el destacado artista Irapuatense Mtro. Almaraz, Además de contar con la conferencia "Los artistas sin obra".

El Mtro. Francisco Escárcega Rodríguez enlace de extensión recibió reconocimiento otorgado por el Instituto Internacional de Teatro de la UNESCO por su trayectoria teatral.

ENMS de León.

La universidad de la Salle bajío, Instituto Tepeyac e UNITEC, tuvieron participación en los diferentes eventos a lo largo de este trimestre, facilitando sus grupos artísticos para su presentación en las instalaciones de la ENMSL y viceversa. También se presentaron grupos artísticos en la ENMS CHL.

ENMS Centro Histórico León.

La Mesa Directiva de la Sociedad de alumnos organizó una posada al tiempo que el grupo ENMSamble amenizaba una tardeada en el patio de la ENMSCHL. En dichas actividades participaron alumnos, exalumnos, profesores, personal administrativo y de apoyo, así como estudiantes de la ENMSL.

El Mtro. Rolando Ramos Reyes realizó un trabajo de vinculación de 3 alumnos del área de artes al Propedéutico de Artes Visuales que trabaja en conjunto al ESAP del Instituto Cultural de León y el Depto. de Arte Visuales de la UG.

El grupo artístico Vibaile, a cargo del Profesor Iván Ramírez, festejó sus 5 años de trayectoria en el Auditorio Jorge Ibargüengoitia del Forum Cultural. Acompañaron en la presentación del programa 50 years of dance, padres, familiares y amigos. La Directora Ma. Eugenia Ibarra Rodríguez, entregó un reconocimiento especial al grupo, al maestro y a los exalumnos que continúan colaborando con la actividad desde su fundación.

Se imprimieron 500 cuadernillos "Bosquejos. Antología de textos literarios de estudiantes de la ENMS Centro Histórico León 2015-2018" para el grupo artístico Tertulia Literaria.

ENMS de Pénjamo.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR

Se efectuó la conferencia "Química Verde", dentro del programa Lunes de la Ciencia, impartida a alumnos de 5to semestre

Grupo de alumnos de 5to semestre área sociales-humanidades realizó un viaje de estudios a la Cd. de México.

ENMS de Moroleón.

Se realizó un evento donde se presentaron los grupos artísticos de Teatro, Danza, Rondalla, así como el Equipo de Porrismo realizando algunas coreografías.

ENMS de Salamanca.

Se realizaron varios viajes de prácticas: El Mtro. Juan Manuel Pascual Alarcón Sánchez, con la Lic. Laura Berenice Hernández Rangel y el Lic. Miguel Alejandro Hernández Perales, acudieron con 123 alumnos a la ciudad de Morelia, Michoacán; El Profesor Luis Mauricio Preciado Ortega llevó a los alumnos del 5ºCCSH a visitar la Cámara de Diputados, Suprema Corte de Justicia de la Nación y el Centro Histórico de la Cd. de México.

El Mtro. Juan Tinoco Villagómez presentó el Taller de Ciencias en la Escuela Primaria Urbana No. 20, 'Prof. Primitivo Soto', en el cual abarco lo que es la Física, Química y Biología.

La Mtra. Claudia García y García con el apoyo de los profesores Leticia Yadira Sepúlveda Toledano, Juan Manuel Pascual Alarcón Sánchez y María del Rosario Argentina Pérez Lara organizaron la Cuarta Jornada de Lectura de la Escuela.

ENMS de Silao.

Se llevó a cabo la II Feria del Libro, con una participación de 250 alumnos.

También se desarrolló la VII Posada Navideña, con una participación de 450 alumnos.

7.- Vida Colegiada.

Se realizaron reuniones ordinarias y Extraordinarias de la H. Academias de las ENMS. Presidí las sesiones Ordinarias y Extraordinarias del Consejo Académico del Nivel Medio Superior.

Después del Proceso de Selección, tanto por la Academia de la Escuela como del Consejo Académico del NMS, nombré a la Mtra. Dalila Abella Camarena García como Directora de la ENMS de León para el periodo de 13 de diciembre de 2018 al 12 de diciembre de 2022. Se llevaron a cabo sesiones de los diferentes Comités y Comisiones, tanto de las ENMS como del CANMS.

Participé en las sesiones de Consejo General Universitario y sus Comisiones.

Participé en las sesiones de Consejo Consultivo de Rectoras, Rectores y Director del CNMS.

Se atendieron las sesiones de la Comisión de Planeación del CANMS.

Se tiene representación en la Comisión Estatal para la Planeación y Programación de la Educación Media Superior y sus distintas comisiones especiales.

Se participa activamente en las reuniones de Equipo Directivo de Educación Media Superior de la SEG.

Se asistió a las reuniones de la Red Nacional de Educación Media Superior, Región Centro Occidente.



8.- Desarrollo de la Infraestructura.

En todas las ENMS se realizó mantenimiento preventivo en las instalaciones.

Como parte del Programa de Fortalecimiento de la imagen institucional se instalaron en las Escuelas un Tótem informativo y las letras UG.

Se adquirieron aires acondicionados para las Escuelas de Nivel Medio Superior de Celaya y Silao.

Se dio seguimiento al proceso de entrega-recepción, incluyendo las verificaciones físicas del programa de dignificación de sanitarios en las ENMS de Guanajuato, Irapuato, León, Pénjamo, Morelia, Celaya, Salamanca, Silao.

ENMS de Celaya.

Se automatizaron los accesos, para mayor seguridad de la comunidad educativa.

ENMS de Irapuato.

Se construyó la techumbre para las mesas de pin pon, que se pondrán para el servicio de los estudiantes. Además se colocó una estructura para soportar cubierta de policarbonato en la zona de recepción.

ENMS de León.

Se colocaron 10 nuevos extintores: 4 en los racks de redes y 6 áreas comunes.

Se pintó el 80% de las delimitaciones de estacionamiento de profesores y en un 70% las rampas de acceso para personas con capacidades diferentes así como los espacios específicos.

ENMS CHL.

Se adquirieron silbatos y un kit con accesorios y equipo para los brigadistas de seguridad para cumplir con los requerimientos dentro del programa de protección civil.

Se adquirieron cortinas blackout para diez salones de clases y un proyector.

También se realizaron trabajos de pintura en rampas para discapacitados y la simbología en donde se encuentran los extintores.

ENMS de Pénjamo.

Rehabilitación de acceso y estacionamiento.

ENMS Salamanca.

Concluyeron los trabajos del Aula Magna en la Unidad I y se inaugurará el 1 de febrero.

ENMS de Salvatierra:

Se realizaron trabajos de cancelería en cubículos de tutorías y dirección.

ENMS de Silao.

Se concluyen los trabajos de la dignificación de sanitarios, el acceso vehicular y del drenaje pluvial y drenaje sanitario.

9.- Presencia Universitaria.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR

En las ENMS y en la Dirección del Colegio del NMS se realizaron comidas/cenas para el festejo del personal por fin de año.

ENMS de León.

Se realizó la campaña “Colecta de Juguetes” para niños de escasos recursos.. También se entregaron despensas en el Hospital General de León por parte de grupo social YouthGTO de la Escuela.

ENMS Centro Histórico León:

Los alumnos del centro de emprendimiento y el Mtro. José Román Hernández Sánchez participaron en la posada del comedor Domang Yang Thang, y entregaron el donativo que se generó con las actividades realizadas durante el sementre.

ENMS de Moroleón.

Se participó en el desfile conmemorativo de la Revolución Mexicana, organizado por el Municipio.

El Grupo de Porrismo participó en el desfile Navideño organizado también por el Municipio.

ENMS de Pénjamo.

La Rondalla participa en evento del Instituto de la Mujer del Municipio, en la Casa de la Cultura “Plazuelas”.

Se participó con Escolta, Banda de Guerra y personal académico y administrativo en el acto cívico conmemorativo del 20 de noviembre en atención a invitación realizada por parte de Presidencia Municipal.

ENMS de Salamanca.

Los alumnos Mariana Martínez Perico, Axel Arturo Hernández Mandujano, Andrea Elizabeth Pérez Pérez, Christopher Julián Banda Pantoja, Miriam Lisset Rosiles Montoya, Evelyn Andrea Ramírez Aguilera, Jennifer Martínez Zavala, Ángel Leonardo Serrano Lozano, Iván Rafael Espinoza Godínez y Sandra Ramírez Victoria fueron invitados a realizar la presentación denominada "Perpetuum mobile" en el Festival Muerte en Cartelera, en las instalaciones del Panteón, en la Ciudad de Guanajuato, Gto., el profesor encargado de la actividad fue el Dr. Gonzalo Enrique Bernal Rivas.

El Mtro. Juan Manuel Pascual Alarcón, Lic. Laura Berenice Hernández Rangel y el Lic. Miguel Alejandro Hernández Perales, coordinaron a los alumnos en diversas actividades con motivo del día de muertos, entre ellas: Montaje de Tzompantli en la plazoleta Hidalgo; la tradicional Marcha de Catrinas; la presentación: "La muerte del Niño Vicencio" y presentación del Elenco de Danza de la ENMS de Salamanca en la Plazoleta Hidalgo.

La Mtra. Matilde Calderón Merino impartió el taller: "Desarrollando Liderazgo y creatividad en los estudiantes de NMS", invitada por el gobierno del Estado en las Jornadas de Administración, en la Ciudad de Guanajuato, Gto. La Maestra Calderón también presentó una ponencia titulada, "Test Vocacional SDS para la toma de decisión dentro de la Materia Orientación Educativa IV, en la Preparatoria Hermanos Flores Magón".

La Mtra. Leticia Yadira Sepúlveda Toledo presentó la ponencia: "El teatro como recurso para mejorar lectura de comprensión y acreditación de Seminario de Filosofía" y la Mtra. Claudia García y García presentó la ponencia: "Libros artesanales y libros objeto para



incentivar la lectura". Ambas en el marco del V Seminario Internacional de Lectura en la Universidad, que se llevó a cabo en Hermosillo, Sonora.

El Mtro. Juan Manuel Pascual Alarcón participó en la II feria del libro de la ENMS de Silao, con el siguiente programa: Conferencias: "The Walking Dead, un análisis sociológico sobre la animalidad del hombre" y "Hermenéutica en los textos literarios", Presentación de "Die mortis: la muerte del niño Vicencio" con los alumnos de la ENMS de Salamanca.

La Mtra. Miyuki Takahashi, participó como ponente en el Simposio Internacional: Mujeres por la igualdad, la liberación y el empoderamiento en México y Japón, 1888-2018, el evento se llevó a cabo en el Colegio de México.

El Profesor Mtro. Juan Manuel Pascual Alarcón participó como Tallerista en el XXII Encuentro de Investigación Educativa y Desarrollo Pedagógico de la Universidad del Continente Americano, con el taller: "Disertación de las corrientes teóricas". Así mismo, El Mtro. Alejandro Eduardo Martínez Juárez acudió al impartiendo el taller "Herramientas informáticas aplicadas en la docencia".

El Dr. Juan Antonio Sánchez Márquez participó en: El Proyecto de Intercambio Virtual Titulado Shared Voices Exchange con instituciones educativas de Estados Unidos, Uganda, Senegal y Afganistán. Y en el Programa de Colaboración e Intercambio con los Institutos de Tecnología en Oyama, Nagaoka, Fukushima e Ibaraki.

La Mtra. Leticia Yadira Sepúlveda Toledano y la Mtra. Claudia García y García fueron invitadas a participar como Jurado Evaluador, en el X Concurso de Declamación de las Escuelas Secundarias Generales de la Zona Escolar No. 09.

Sin más por el momento, les agradezco su fina atención al presente y les reitero mi consideración y respeto de siempre.

Atentamente
"La Verdad Os Hará Libres"
El Director del Colegio del Nivel Medio Superior

A handwritten signature in blue ink.

Dr. J. Merced Rizo Carmona

C.c.p. Archivo.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR

Calle Manuel Doblado No. 18 Col. Centro
Guanajuato, Gto., México; C.P. 36000
Teléfono (473) 734 09 56, 732 11 42 y 732 76 85
www.colegionms.ugto.mx
www.ugto.mx